

Felletin en ébullition

C'EST POSSIBLE... En quelques années, le quartier de la gare à Felletin est devenu le théâtre d'une dynamique économique, sociale et culturelle grâce à des trentenaires ultra-motivés.



**Créatifs
Ils font bouger
la ville et
redonne vie à
tout un quartier.**

Ça bouge à Felletin ! En moins de dix ans, plusieurs activités innovantes se sont installées autour de la gare : la brasserie de la Creuse (bière La Felis), l'ébénisterie Dia Délos (création de mobilier durable), l'artiste-designer Vincent Dubourg, la Scop des ateliers (écoconstruction), le maître verrier Julien Valageas ou encore l'atelier de sérigraphie Les Michelines. Ces créateurs, trentenaires écolos et branchés, originaires de la région pour beaucoup, ont eu envie d'aller plus loin en créant Quartier Rouge en 2006. Cette association de production artistique s'est peüt à petit spécialisée dans les œuvres et les projets qui questionnent l'espace public, à

l'image des fameuses marches sonores de Pierre Redon mais aussi du Mur de la Mort (spectacle à motos entre art forain et art contemporain) ou encore du projet de sculpture mobile de la plasticienne Johanna Fournier. Hébergée dans les locaux de Pixel Point, Quartier rouge porte un projet de lieu d'exposition et de résidence dans l'un des deux bâtiments de l'ancienne gare SNCF appelé La petite vitesse. Mais tout ce petit monde ne compte pas s'arrêter là et, dans la foulée, a créé une autre association, La Draisine Express, qui porte un autre projet de lieu, cette fois-ci pour le bâtiment voyageurs de la gare. « Nous allons ouvrir un bar-restaurant au rez-de-chaussée, et

à l'étage, des bureaux associatifs et un espace de coworking pour les indépendants... » explique Mélanie Leduc, graphiste au sein des Michelines. On y mangera une cuisine réalisée à base de produits locaux et/ou bio, qui fera découvrir des saveurs du monde et des producteurs. Activateur de lien social, la Draisine Express souhaite

formaliser son rôle dans l'accueil des nouvelles populations et l'accompagnement à la création d'activités, en lien avec les acteurs d'Aubusson et ceux du plateau de Millevaches. Enfin, pour parfaire cette dynamique du quartier de la gare, la municipalité de Felletin va développer devant le bâtiment voyageur un pôle intermodal de



© EMMANUELLE MAVER

mobilité, qui fera le lien entre le TER et les autocars et accueillera parking à vélo et zone de covotage.

« Grâce à cette nouvelle dynamique, Felletin est devenue « the place to be » dans le coin » assure en riant Marjolaine Dumontant, chargée de communication du Lycée des Métiers du Bâtiment et présidente de Quartier Rouge. ■

Projet soutenu par la Communauté de communes

Ces associations innovantes ont séduit les élus de la communauté de communes Aubusson-Felletin, propriétaire des bâtiments de la gare depuis décembre, et ceux de la municipalité de Felletin, en cours d'acquisition de la place située devant. Une fois rénovés, les bâtiments de la gare seront loués à Quartier Rouge et La Draisine Express, selon un protocole d'accord signé entre toutes les parties fin novembre.